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1. СМИ о Таймыре 
 
На Таймыре обсуждают меры по сохранению популяции дикого северного оленя 

Очередное заседание постоянной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета депутатов по вопросам содействия в реализации прав коренных малочисленных 
народов и местных национально-культурных автономий было посвящено вопросам 
реализации мер соцподдержки малых народов Таймыра и ситуации со снижением поголовья 
дикого северного оленя на полуострове. 

Участие в работе комиссии наряду с районными депутатами и руководителями 
профильных управлений и отделов Администрации района приняли депутат 
Законодательного Собрания Красноярского края Валерий Вэнго, заместитель директора по 
науке и экологическому просвещению – заместитель главного государственного инспектора в 
области охраны окружающей среды ФГБУ «Объединенная дирекция заповедников Таймыра» 
Михаил Бондарь, заместитель начальника отдела государственного контроля и надзора в 
области охраны и использования объектов животного мира и среды их обитания на 
территории Красноярского края (далее - отдел) Александр Климкин и его коллега главный 
специалист – государственный инспектор отдела Земера Спирина. 

…Озабоченность падением численности таймырской популяции оленей выразил 
Александр Климкин. Он отметил, что если в 2009 году она составляла порядка 485 тысяч 
особей, то в 2024 году - всего 137 тысяч голов. Истребление дикого северного оленя активнее 
всего ведется по разрешениям общин. Немалую роль играет также увеличившееся 
количество волков. По мнению Александра Климкина, если не изменить подход к данному 
вопросу и не применить меры по сохранению численности популяции, через пару лет дикий 
олень на Таймыре полностью исчезнет. С его мнение согласился и Михаил Бондарь. 

Обсудив сложившуюся ситуацию и иные аспекты организации охотничьего промысла как 
представителями коренного населения, так и промышленниками, члены комиссии 
рекомендовали Администрации муниципального района проработать с органами 
государственной власти региона вопросы увеличения размера социальной выплаты при 
изъятии волка из среды обитания до 35000 рублей, а также сохранения популяции дикого 
северного оленя на территории путём введение запрета промысловой, любительской и 
спортивной охоты на него сроком до 5 лет. Наряду с этим, было предложено рассмотреть 
возможность установить право добычи дикого оленя для питания коренного населения по 
бесплатным разрешениям в пределах утвержденного лимита без права продажи. 

Что касается добычи водных биологических ресурсов - темы, которая также поднималась 
на комиссии, районной Администрации рекомендовано инициировать вопрос об изменении 
порядка подготовки и заключения договора пользования рыболовным участком. А именно, в 
части установления возможности предоставления участка только при наличии договора о 
закреплении доли квоты добычи водных биоресурсов, а также выдачи одному 
хозяйствующему субъекту не более трёх рыболовных участков. 

Информация о реализации указанных рекомендаций будет подготовлена и представлена 
в постоянную комиссию Таймырского Совета депутатов по вопросам содействия в 
реализации прав коренных малочисленных народов и местных национально-культурных 
автономий до 1 июня 2025 года. 

«Таймыр» 
 
«Норильскгазпром» оказывает шефскую помощь оленеводам и рыбакам Таймыра 

«Норильскгазпром» регулярно оказывает поддержку жителям Таймыра. Представителям 
коренных народов, проживающим и кочующим вблизи газовых месторождений, предприятие 
на безвозмездной основе передаёт газовый конденсат. 

Газовый конденсат местные жители используют для хозяйственно–бытовых нужд, в 
частности как топливо для заправки снегоходов и другой техники, для отопления жилых 
помещений и генерации электроэнергии, что в условиях Крайнего Севера критически важно. 
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Шефская помощь оленеводам и рыбакам Тухардской и Носковской тундры сегодня 
оказывается на основании договора с администрацией сельского поселения Караул. Газовый 
конденсат распределяют с максимальной возможностью удовлетворения потребностей 
местного населения без ущерба для технологического процесса, отметили в 
«Норильскгазпроме». 

Выдача газового конденсата в посёлке Тухард, на Пеляткинском газоконденсатном и 
Мессояхском газовом месторождениях осуществляется в соответствии с установленными 
графиком и нормами. 

«В зимний период на месторождениях организована выдача конденсата по 
предварительно составленным пофамильным спискам. На Пеляткинском газоконденсатном 
месторождении она производится дважды в месяц в объёме около 14,5 тонны в день. 
«Норильскгазпром» оказывает благотворительную помощь уже много лет, и объёмы с 
каждым годом увеличиваются. Если в прошлом году мы распределили 400 тонн, то в 
текущем, 2025-м, заключили дополнительное соглашение на 600 тонн газового конденсата. 
300 из них будет выдано в посёлке Тухард для нужд оленеводов и рыбаков Тухардской 
тундры и столько же — на Пеляткинском месторождении для жителей Носковской тундры», — 
рассказала Милявша Чебыкина, главный менеджер «Норильскгазпрома». 

Списки на получение газового конденсата составляют руководители территориальных 
подразделений администрации сельского поселения Караул. Как отмечают северяне, 
содействие газовой компании — это большая поддержка для местных жителей. 

«У нас нет возможности приобретать коммерческое топливо. У меня порядка 450 семей 
кочевников нашей Тухардской тундры. С прошлого года добавились еще 60 семей из посёлка 
Усть–Порт. Выдача конденсата — это большое подспорье для местного населения, потому 
что современная жизнь требует мобильности. Надо много передвигаться на технике по 
тундре, между посёлками, за продуктами, в больницу, решать другие жизненные вопросы», — 
пояснил глава Тухарда Владимир Альков. 

Выдача конденсата ведётся по мере необходимости. В этом году в рамках договора 20 
семей оленеводов Тухардской тундры уже получили четыре тонны конденсата на 
Мессояхском ГМ. 30 тонн запросил оленеводческий сельскохозяйственный производственный 
кооператив «Яра–Танама». Кроме того, в связи со служебной необходимостью пять тонн 
углеводородного топлива выделено на нужды пункта полиции Отдела МВД РФ по 
Таймырскому Долгано–Ненецкому району. Его сотрудники осуществляют охрану 
общественного правопорядка в посёлке Тухард, Тухардской тундре и на территории газовых 
предприятий. 

Изначально углеводородное сырьё выдавали только в Тухарде. С 2021 года пункты 
действуют и на газовых месторождениях. Реализация благотворительного проекта 
«Норильскгазпрома» обеспечивает дополнительные ресурсы для улучшения условий жизни 
коренных жителей Таймыра. 

«Норильские новости» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Теплоход «Максим Горький» будет загружен полностью на всю навигацию 

Круизный теплоход «Максим Горький», курсирующий по Енисею, в летнюю навигацию 
будет загружен на 100 процентов. Об этом заявил генеральный директор судоходной 
компании «Водоходъ» Ришат Багаутдинов. 
 Как пишет ТАСС, «Максим Горький», которым «Водоходъ», ранее ходил по Волге, в 
2019 году Северным морским путем совершил переход из Санкт-Петербурга в Красноярск, а с 
2020 года совершает круизы по Енисею, в том числе до Дудинки. 

«Любой новый продукт, не новое судно на раскатанных линиях, а именно новый 
продукт, раскручивается где-то две-три навигации. На сегодня на навигацию 2025 года уже 
около 60 процентов мест выкуплено. В этом году теплоход будет полностью загружен», – 
сообщил Багаутдинов. 
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Он отметил, что с началом навигации запланированы рейсы до Енисейска, а по 
мере освобождения Енисея ото льда – все дальше на Север: до Бахты, а затем до Дудинки, 
расположенной в двух тысячах километров. В этом году запланировано десять рейсов 
Красноярск – Дудинка, цены на билет начинаются от 392 тысяч рублей с пассажира. 

«Таймырский телеграф» 
 
Великая Отечественная... Диксон 

Новое пособие специалистов центральной библиотеки, приуроченное к 80-летию 
Победы в Великой Отечественной войне, рассказывает о героическом сражении с 
фашистами, которое произошло в годы войны в одном из самых северных населённых 
пунктов России. 

Героизм и мужество моряков-североморцев, которые ценой своих жизней отстояли 
самый северный форпост нашей державы, является примером стойкости и любви к Родине, 
их подвиг навсегда останется в нашей памяти. 

Благодаря той победе сегодня Диксон является жемчужиной не только Таймыра, но и 
всего Российского Севера. Время всё дальше отдаляет нас от трагической и героической 
страницы в истории Диксона. Тем дороже нам всё, что касается судеб людей, прошедших эту 
жестокую войну. Об этом — на страницах нового пособия. В трёх тематических разделах 
представлена наиболее полная информация об обороне Диксона в августе 1942 года, о 
героях-сибиряковцах и защитниках Диксона, о жизни северного посёлка в годы войны. 

Пособие составлено на основе краеведческого фонда Центральной библиотеки МБУК 
«Дудинская ЦБС» и предназначено для широкого круга читателей.  

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» запускает «Юбилейный» модуль программы «Цифровой инвестор» 

В этом году каждый сотрудник «Норникеля» независимо от стажа работы получит 
возможность стать держателем цифровых финансовых активов (ЦФА) — minetoken. 
 Напомним, что программа была запущена в 2023 году. В первом модуле каждый 
сотрудник со стажем более года получил ЦФА minetoken, их количество зависело от периода 
работы в компании. ЦФА привязаны по стоимости к акциям «Норникеля», через год после 
получения держатели могут покупать и продавать их самостоятельно. 

Как показала практика, большинство сотрудников предпочли сохранить ЦФА. В 2023–
2024 годах участниками программы стали почти 70 тысяч человек (более 77% от общего 
числа сотрудников компании). 
 Модуль «Юбилейный» позволит действующим участникам программы «Цифровой 
инвестор» увеличить пакет активов, а новым сотрудникам — присоединиться к ней. 
Особенность этого модуля в том, что право на получение ЦФА в юбилейный год получают все 
сотрудники, включая новичков, чей стаж еще не достиг одного года. Количество 
предоставляемых ЦФА по–прежнему зависит от стажа работы в «Норникеле»: чем он 
больше, тем больше токенов можно будет получить. 

…Один minetoken эквивалентен 100 акциям «Норникеля». Владея minetoken, 
сотрудники смогут получать периодические выплаты в размере дивидендов по акциям, а 
также доход от продажи ЦФА на платформе либо от автоматического погашения ЦФА их 
эмитентом по истечении пяти лет. 

Участие в программе не требует личных финансовых вложений сотрудников, ЦФА 
являются частью совокупного вознаграждения в «Норникеле». Безопасность ЦФА 
гарантируется современными технологическими решениями. 

«Норильские новости» 
 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Михаил Котюков принял участие в стратегической сессии на тему развития нефтяной и 
угольной отраслей 
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Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин провёл стратегическую сессию с 
участием руководителей регионов и представителей крупных отраслевых предприятий на 
тему развития нефтяной и угольной промышленности до 2050 года. От Красноярского края в 
совещании принял участие Губернатор Михаил Котюков. 

Председатель Правительства отметил, что нефтяной и угольный секторы экономики 
играют ключевую роль для устойчивой работы предприятий и обеспечения качества жизни 
граждан. При этом, несмотря на санкции, Россия сохраняет лидирующие позиции на мировых 
рынках энергоресурсов, надёжно обеспечивая потребности внутри страны и расширяя 
поставки в направлениях дружественных государств. 

«Россия занимает около 10% мирового нефтяного рынка. Мы работаем в плотном 
контакте с партнёрами по ОПЕК+ и ответственно относимся к вопросам поддержания 
глобальной энергетической безопасности», – подчеркнул премьер-министр. Он добавил, что в 
будущем компаниям отрасли предстоит серьёзная работа с трудноизвлекаемыми запасами 
нефти, кроме того, необходимо будет расширять разработку месторождений в новых 
регионах. 

В отношении угольного комплекса Михаил Мишустин напомнил, что за последние 25 лет 
потребление угля в мире выросло на 80%. Продолжение роста ожидается, в первую очередь, 
за счёт использования угольного сырья в металлургической промышленности. При этом у 
многих стран, в том числе государств Юго-Восточной Азии, отсутствуют значительные 
собственные месторождения угля. 

Для того чтобы Россия смогла использовать эти возможности для наращивания своих 
поставок на ключевые внешние рынки, необходимо решить ряд непростых задач в сфере 
транспортировки угля. В частности, предстоит продолжать увеличение пропускной 
способности Восточного полигона железных дорог. 

…Красноярский край активно участвует в развитии нефтяной и угольной отраслей. По 
итогам 2024 года в регионе добыто порядка 17 млн тонн сырой нефти и конденсата, а также 
порядка 18 млрд кубометров природного газа. Промышленная добыча идёт на нескольких 
месторождениях.  Наиболее известные – Ванкорское, его разрабатывает АО «Ванкорнефть», 
и Юрубчено-Тохомское, где работает АО «Востсибнефтегаз». 

Перспективы развития нефтегазодобычи в крае связаны с освоением Пайяхской и 
Иркинской групп месторождений на Таймыре в рамках нового инвестиционного проекта 
«Восток-Ойл», а также с наращиванием объемов производства на Куюмбинском и Юрубчено-
Тохомском нефтегазовых месторождениях в Эвенкии, Лодочном и Тагульском 
месторождениях в Туруханском районе. 

За прошлый год в крае добыто порядка 50 млн тонн бурого и каменного угля. Более 70% 
объемов приходится на предприятия АО «СУЭК-Красноярск»: «Разрез Бородинский имени 
М.И. Щадова», «Разрез Березовский» и «Разрез Назаровский». Развитие угольной 
промышленности в регионе связано с реализацией на Таймыре инвестпроекта 
«Строительство Западно-Таймырского промышленного кластера по производству угольных 
концентратов из коксующихся углей» компанией ООО «Северная звезда». 

Красноярский край 
 

Из Красноярска летом можно будет улететь в 11 стран 
Из аэропорта Красноярск в новом весенне-летнем сезоне можно будет напрямую 

улететь в 11 стран. Правда, 6 из них – страны Ближнего Зарубежья. 
Как сообщили в аэропорту, международные рейсы откроются в Азербайджан, Казахстан, 

Киргизию, Таджикистан, Узбекистан. А также – впервые за много лет – в Армению. 
Что касается стран Дальнего Зарубежья, то самолеты с красноярцами полетят в 

Таиланд, Китай, Монголию, Вьетнам и Турцию. 
Большинство международных рейсов – регулярные. К примеру, что касается Китая, то 

авиакомпания «Россия» будет летать дважды в неделю в Пекин, дважды – в Харбин и четыре 
раза – в курортную Санью. В китайскую Маньчжурию раз в неделю отправится самолет 
IRAERO. 
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В Улан-Батор, столицу Монголии, также еженедельно будет возить «КрасАвиа», в 
Бангкок и на Пхукет (Таиланд) – по 2 раза в неделю «Аэрофлот». Регулярные рейсы в Турцию 
дважды в неделю планирует Southwind Airlines. 

Кроме того, планируются чартеры в турецкую Анталью, в Нячанг (Вьетнам), на Пхукет и в 
Утапао (Таиланд) – эти программы заявились выполнять с разной периодичностью AZUR air, 
«Икар» и Red Wings. 

В Ближнее Зарубежье новые для аэропорта Красноярск рейсы сезона – это армянский 
Ереван, который откроют с 10 мая (компания «Ширак Авиа») раз в неделю по субботам, и 
узбекский Самарканд – с 1 апреля (компания «Уральские авиалинии») раз в неделю по 
вторникам. 

Запланирована и обширная полетная программа внутри России с увеличением 
количества рейсов к морю и в столицы. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин создал новую службу по вопросам гражданства и мигрантов 
Президент Владимир Путин своим указом поручил создать Службу по вопросам 

гражданства и регистрации иностранных граждан МВД на базе Главного управления по 
вопросам миграции. 

Ее руководителем станет Андрей Кикоть — бывший прокурор Новгородской области, 
заместитель генерального прокурора Игоря Краснова. Теперь он станет замруководителя 
МВД. В статусе руководителя новой службы он войдет в состав Межведомственной комиссии 
Совета безопасности по вопросам совершенствования государственной миграционной 
политики. 

Путин также поручил правительству в течение трех месяцев подготовить доклад о 
предельной штатной численности органов внутренних дел и центрального аппарата МВД, а 
также обеспечить финансирование расходов, связанных с созданием новой службы. 

Главное управление по вопросам миграции МВД было создано в 2016 году на базе 
упраздненной Федеральной миграционной службы. Оно является самостоятельным 
подразделением центрального аппарата МВД, подчиняется министру внутренних дел и 
реализует государственную политику в сфере миграции. 

Ранее сегодня Краснов в ходе выступления в Совфеде заявил, что полиция допустила 
«значительные упущения» в вопросах миграционного контроля. «Во многом именно по этим 
причинам отсутствовала актуальная информация о статусе и перемещениях иностранцев, не 
обеспечивался их выезд из страны. В 1,5 тыс. случаях прокурорами в судебном порядке 
оспорены фиктивные основания для легализации мигрантов», — сказал Краснов. 

Генпрокуратура вынесла соответствующее представление МВД, после чего количество 
выявленных и раскрытых преступлений по организации нелегальной миграции выросло на 
70%. Краснов добавил, что 179 иностранцев и лиц без гражданства были привлечены к 
уголовной ответственности «за радикальные посягательства». 

В марте 2024 года в подмосковном «Крокус Сити Холле» произошел теракт, в результате 
которого погибли более 140 человек, еще свыше 500 пострадали. В рамках уголовного дела 
были задержаны 20 подозреваемых, в том числе четыре исполнителя, оказавшихся 
гражданами Таджикистана. После этого российские власти ужесточили миграционное 
законодательство, в частности ввели режим спецвысылки, статус нежелательного 
пребывания, а также штрафы за нарушения при въезде в страну и оказание услуг 
нелегальным мигрантам. 

РБК 
 

Путин поручил создать механизм блокировки входящих звонков от мошенников 
Президент Российской Федерации Владимир Путин поручил правительству РФ и Банку 

России разработать механизм блокировки входящих звонков от мошенников. 
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Глава государства поручил кабмину совместно с Банком России разработать 
единый подход в рамках организации противодействия мошенничества, совершаемого с 
использованием информационно-коммуникационных технологий, перечень поручений 
публикует пресс-служба Кремля. 

В целях пресечения мошеннических действий необходимо обеспечить блокировку 
мошеннических телефонных вызовов, используя антифрод-платформу (государственную 
систему для борьбы с преступлениями в сфере информационных технологий). 

Кроме того, необходимо создание по предварительному согласию граждан РФ 
механизма оперативного оповещения кредитных организаций операторами связи о 
мошеннических звонках и сообщениях. 

В рамках поручения предлагается возмещать гражданам деньги, которые были списаны 
со счетов в результате мошенничества, а также установить условия, размер и порядок 
возмещения. Ранее Путин подписал закон о мерах по борьбе с телефонным и 
кибермошенничеством. 

Вести 
 

Путин поручил рассмотреть вопрос дополнительного ограничения количества и срока 
действия банковских карт 

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству совместно с ЦБ в срок до 1 мая 
рассмотреть вопрос о дополнительном ограничении количества и срока действия банковских 
карт, выдаваемых клиентам, в том числе иностранным гражданам. 

Поручение дано по итогам совещания с членами правительства, которое состоялось 5 
марта. 

О том, что Банк России обсуждает возможность ограничения количества банковских карт 
на одного человека для борьбы с дропперством, на этом совещании заявила председатель 
ЦБ Эльвира Набиуллина. 

"Что дополнительно предлагается сделать для того, чтобы это дропперство, так 
называемое, посредничество не развивалось. Мы обсуждаем разумное ограничение на 
количество карт, которое можно оформить на одного человека. Эти ограничения не затронут 
обычных граждан, потому что обычные граждане не открывают по сотне и даже тысяче карт", 
- сказала Набиуллина. 

Она отметила, что такие меры уже применяются в Казахстане. 
"Помните, как в свое время на один адрес регистрировали сразу много фирм-

однодневок? И по сути дела, это облегчает дропперство. То есть человеку выписываются 
сотни, тысячи карточек, через которые разово выводится. Одна карточка попала, сейчас ее 
быстро видят, одну карточку, по которой мошеннические операции производятся, и идет 
вторая", - отметила тогда председатель ЦБ. 

Она подчеркнула, что сейчас карты дропперов становятся одноразовым инструментом. 
Позитивным моментом является также то, что такие карты подорожали на "черном" рынке (с 
10-15 тыс. рублей примерно до 70 тыс. рублей). 

"Нормальному человеку не нужно 100 карт разных банков. Поэтому можно установить 
лимит, допустим, в одном банке - до 5, а в нескольких - до 20. Это уменьшит масштабы. На 
наш взгляд, это никак не ограничит права добросовестных людей, то есть все их потребности 
будут учтены", - заявила Набиуллина. 

ИА "Финмаркет" 
 

Генпрокуратура РФ внесла более 10 тысяч предостережений из-за роста цен на 
продукты и лекарства 

В 2024 году Генеральная прокуратура России продолжила активную работу по контролю 
за ценообразованием на товары первой необходимости и медикаменты. В ходе проверок 
было выявлено множество случаев необоснованного повышения стоимости продукции, в 
связи с чем ведомство направило производителям и поставщикам более 10 тысяч 
предостережений. 
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Генеральный прокурор России Игорь Краснов в своем выступлении в Совете 
Федерации отметил, что сотрудники прокуратуры ежедневно мониторят рынок и фиксируют 
резкие скачки цен на такие категории товаров, как молоко, яйца, хлебобулочные изделия и 
лекарственные препараты. По его словам, подобные меры позволяют не только выявлять 
нарушения, но и оперативно реагировать на них, предотвращая дальнейшее необоснованное 
удорожание продукции. 

Для эффективного регулирования ситуации Генпрокуратура наладила прямые контакты 
с представителями бизнеса, действуя в сотрудничестве с Федеральной антимонопольной 
службой (ФАС), Министерством сельского хозяйства (Минсельхоз) и Министерством 
промышленности и торговли (Минпромторг). В результате этой совместной работы удается 
выявлять случаи искусственного завышения цен и принимать соответствующие меры. 

Как подчеркнул Краснов, предприниматели, замеченные в нарушении правил 
ценообразования, привлекаются к административной ответственности. Он отметил, что 
подобные меры дисциплинируют рынок и создают условия для стабилизации цен на 
социально значимые товары. 

moneytimes.ru 
 

Для выпускников колледжей предусмотрят особый порядок срочной службы 
Президент России Владимир Путин инициировал создание специального порядка 

прохождения срочной военной службы для выпускников колледжей, который позволит 
сохранить и развивать их профессиональные навыки, а также поддерживать связь с 
работодателями. 

Соответствующие поручения были опубликованы на сайте Кремля после заседания 
Совета при президенте по науке и образованию. В документе подчеркивается, что для 
реализации этих инициатив может потребоваться внесение изменений в законодательство. 

Правительству РФ, совместно с Минобороны и Общероссийским народным фронтом, 
поручено представить соответствующие предложения до 1 июля 2026 года. Глава 
государства ожидает предварительный отчет по этому вопросу к 1 сентября 2025 года. 

1 апреля в России начался весенний призыв. 
Вести 

 
Инфляция в России начала снижаться, заявил ЦБ 

Инфляция в России начала снижаться, но остается на высоком уровне. По итогам 
января-февраля 2025 года рост потребительских цен составил в среднем 9,1% в годовом 
выражении (с учетом сезонной корректировки) против 12,0% в четвертом квартале 2024 года. 

Базовая инфляция за тот же период тоже замедлилась до 10,2% год к году. Согласно 
предварительным данным и результатам опросов, рост внутреннего спроса начал 
замедляться, а индикатор делового климата Банка России в первом квартале 2025 года 
сохранился на показателях конца 2024 года. При этом уровень безработицы остается на 
рекордном минимуме — 2,3%. 

Снижение инфляции, отметили в резюме обсуждения ключевой ставки, связано с 
охлаждением спроса и укреплением нацвалюты. 

«Укрепление рубля могло произойти из‑за роста интереса к российским активам на фоне 
улучшения геополитической ситуации», — заявили в ЦБ. 

Курсовые изменения значительно повлияли на динамику цен на непродовольственные 
товары, спрос на которые зависит от потребительского кредитования. Однако эксперты 
признают, что влияние денежно-кредитной политики на курс частично ослабло из-за 
ограничений на движение капитала. Тем не менее, ее влияние на инфляцию через этот канал 
по-прежнему сохраняется. 

Цены на услуги продолжают расти высокими темпами, что связано с увеличением 
доходов населения и напряженной ситуацией на рынке труда. Компании вынуждены 
переносить рост затрат на оплату труда в стоимость услуг. По оценке Банка России, 
замедление инфляции в этом сегменте может занять больше времени, так как его 
чувствительность к денежно-кредитным мерам ниже. 
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Продовольственная инфляция остается повышенной из-за недавнего неурожая в 
России и в мировом масштабе. Однако плодоовощная продукция подешевела с начала года, 
в том числе благодаря укреплению рубля. Динамика цен в продовольственном секторе 
продолжает зависеть от сезонных факторов и внешнеэкономической конъюнктуры. 

«Несмотря на общее снижение темпов инфляции, инфляционные ожидания бизнеса и 
населения остаются высокими. Ожидания населения уменьшились до сентябрьских значений 
2024 года, а бизнеса — до уровня весны 2024 года», — отметили в ЦБ. Аналитики 
прогнозируют, что к целевым 4% инфляция вернется не раньше 2027 года. 

Финансы Mail 
 

Госдума поддержала введение уголовного наказания за несообщение о планируемой 
диверсии 

Нижняя палата российского парламента окончательно утвердила поправки в Уголовный 
кодекс (УК) РФ, которыми предлагается установить ответственность за несообщение о 
подготовке преступлений диверсионной направленности. 

Как следует из документа, УК РФ дополняется нормой, устанавливающей 
ответственность за несообщение о лице (лицах), которое по достоверно известным 
сведениям готовит, совершает или совершило хотя бы одно из преступлений диверсионной 
направленности (статьи 281, 281-1, 281-2, 281-3 УК РФ). 

Сейчас такая ответственность грозит за несообщение, например, о подготовке 
преступлений террористической направленности. Статья 205-6 предусматривает санкцию 
вплоть до года лишения свободы. 

Как пояснял соавтор поправок, председатель комитета Госдумы по безопасности и 
противодействию коррупции Василий Пискарев, принятие закона позволит дополнительно 
обезопасить, в том числе, объекты ТЭК, транспортной инфраструктуры от попыток 
незаконного вмешательства и причинения ущерба. 

РИА «Новый День» 
 

6. СВО 
 
Почти вся территория Курской области освобождена, заявил Полянский 

«Почти вся» территория Курской области освобождена после попытки 
террористического вторжения украинских боевиков в этот российский регион, заявил первый 
зампостпреда РФ при ООН Дмитрий Полянский. 

«Восьмого марта российская армия начала крупномасштабную операцию, 
направленную на вытеснение оставшихся сил противника. Внезапный и скрытный характер 
маневра позволил проникнуть глубоко в тыл украинских войск, вынудил украинские 
подразделения к поспешному отступлению, не оставив им времени на сокрытие улик своих 
преступлений. Сейчас почти вся территория снова находится под контролем России», — 
сказал российский дипломат в ходе неформального заседания СБ ООН по «Формуле Арриа». 
 Подразделения ВСУ рано утром 6 августа 2024 года перешли в наступление с целью 
захвата территории в Курской области, их продвижение было остановлено. Начальник 
Генштаба ВС РФ Валерий Герасимов заявлял, что операция в Курской области будет 
завершена разгромом противника и выходом на государственную границу. Президент России 
Владимир Путин 19 февраля сообщил, что бойцы 810-й бригады, которая ведет бои в Курской 
области, пересекли границу России и вышли на территорию противника, на всей линии 
фронта российские войска наступают. В Курской, а также Белгородской и Брянской областях 
для обеспечения безопасности действует режим КТО. 

В марте ВС РФ перешли в масштабное наступление в Курской области, в результате 
которого был освобожден город Суджа и еще целый ряд населенных пунктов. В настоящее 
время подразделения группировки войск «Север» развивают наступление и выдавливают 
группы ВСУ со всей территории Курской области. 

РИА Новости 
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Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 2 апреля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки атаковали шесть бригад и два штурмовых 
полка противника в районах населенных пунктов Проходы, Турья, Малая Рыбица, 
Петрушевка, Михайловское, Великий Прикол и Миропольское Сумской области. 

«Потери противника составили свыше 95 военнослужащих, бронетранспортер, две 
боевые бронированные машины, три автомобиля и орудие полевой артиллерии», — 
сообщили в Минобороны РФ. 

Бойцы «Запада» ударили по трем бригадам и пограничному отряду противника в 
районах населенных пунктов Андреевка, Каменка Харьковской области, Кировск, Дробышево, 
Ямполь и Красный Лиман ДНР. Потери ВСУ в живой силе составили порядка 215 человек. 
Также украинская сторона лишилась танка, бронетранспортера М113, семи автомобилей, 
пяти орудий полевой артиллерии, двух станций радиоэлектронной борьбы и трех складов 
боеприпасов. 

Подразделения группировки «Юг» нанесли поражение восьми бригадам и полку 
беспилотных авиационных комплексов противника в районах восьми населенных пунктов 
ДНР. Противник потерял порядка 285 военнослужащих, танк, боевую машину пехоты, 
бронетранспортер М113, 105-мм гаубицу М101, а также четыре автомобиля. 

Подразделения «Центральной» группировки атаковали девять бригад, штурмовой полк 
и отряд спецназначения «Омега» противника в районах десяти населенных пунктов ДНР. За 
сутки ВСУ потеряли порядка 435 военнослужащих, танк, два автомобиля и пять орудий 
полевой артиллерии. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение пяти бригадам в 
районах населенных пунктов Разлив, Зеленое Поле, Запорожье, Воскресенка, Вольное Поле 
ДНР и Темировка Запорожской области. Потери ВСУ в живой силе превысили 110 боевиков. 
Также российские бойцы уничтожили боевую бронированную машину, автомобиль, три 
орудия полевой артиллерии и станцию радиоэлектронной борьбы. 

Подразделения «Днепра» атаковали пять бригад противника в районах пяти 
населенных пунктов Херсонской области. «Уничтожены до 60 военнослужащих, три 
автомобиля, станция радиоэлектронной борьбы и склад боеприпасов», — рассказали в 
Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по предприятию по сборке БПЛА, центру подготовки операторов беспилотников, 
складам боеприпасов, а также скоплениям живой силы и техники украинских формирований и 
иностранных наемников в 139 районах. 
 Российские средства ПВО за сутки сбили: две управляемые авиационные бомбы JDAM; 
 реактивный снаряд системы залпового огня «Ураган»; 177 БПЛА самолетного типа, в том 
числе 94 над территорией России. 

Новости Mail 
 
7. Разное 
 
Европа выбрасывает демократию за ненадобностью 

Состоявшийся в Париже судебный процесс над консервативным политиком Марин Ле 
Пен, по итогам которого она была приговорена не только к лишению свободы, но и к 
ограничению избирательных прав и, таким образом, не сможет принять участие в 
президентских выборах 2027 года, показал, что антидемократическая тенденция в Европе 
оформилась окончательно. 

До этого была эпопея с Кэлином Джорджеску, который вопреки пожеланиям 
европейского начальства выиграл выборы в Румынии и поплатился за это. Результаты 
выборов были отменены, к новым выборам Джорджеску допущен не был. Мало того, он 
подвергся уголовному преследованию по довольно абсурдному обвинению в причастности к 
антигосударственному заговору. 
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Казус Джорджеску еще можно было рассматривать как нечто изолированное. В 
конце концов, он был против войны с Россией, а таких людей закон в Европе сегодня не 
защищает. К тому же Румыния как в Римской империи была окраинной провинцией, так и до 
сих пор считается таковой, а на периферии европейского мира чего только не происходит. 
Вон в Словакии премьер-министра Фицо чуть не убили, но разве это как-то компрометирует 
коренные европейские ценности? Это же не совсем настоящая Европа. 

За дверями Европы и много лет стучавшаяся в эти двери Турция, где президент Эрдоган 
просто взял и арестовал популярного лидера оппозиции Имамоглу. Но мало было арестовать; 
самое пикантное, что Имамоглу еще и лишили диплома о высшем образовании, без которого 
баллотироваться в президенты по турецким законам запрещено. Тут тоже всё понятно: 
Эрдогана давно называют «султаном», а в Европе султанов нет и быть не может. 

Но когда эрдогановские методы применяются во Франции, сторонникам европейской 
демократии крыть нечем. Франция – это, наряду с Германией и Италией, одна из опорных 
стран ЕС. Законодатель мод – как галантерейных, так и политических. Что можно во Франции, 
то можно всюду. 

Более того, в отличие от Джорджеску, Марин Ле Пен в поддержке России не замечена. 
Да, было время, ждали мы от нее поддержки, но так и не получили. Выступила эта дама на 
стороне Украины, против бомонда не пошла. Так что ее хирургическое изъятие из 
политической жизни на борьбу с «восточными ордами» списать нельзя. Таковы теперь 
допустимые приемы борьбы за власть. 

Тема, безусловно, обречена на развитие. И прежде всего, конечно, в Германии, где 
старая элита давно точит зуб на выскочек – «Альтернативу для Германии» (АдГ), тем более 
что эта партия как раз выступает за мир с Россией. После суда над Ле Пен запрет АдГ будет 
восприниматься как должное. А дальше демократия будет ограничиваться и вытесняться 
всюду, где правящие силы посчитают это необходимым. 

Речь императора Палпатина в Галактическом сенате из эпизода 1 «Звездных войн» уже 
готова прозвучать над Европой. Объединенный континент больше не может управляться 
демократическим путем. Причины понятны. Во-первых, Европа беднеет, становится 
малоперспективным экономическим захолустьем мира. Недовольство граждан непременно 
будет расти – а значит, можно ожидать и подъема популярности тех партий и политиков, 
которых принято считать несистемными. Поэтому лучше загодя их вырезать, «не дожидаясь 
перитонита», и создать инструменты для устранения любой силы, которая может прийти им 
на смену. 

Во-вторых, Европа готовится к большой войне. Милитаризация экономики планируется 
на десятилетия вперед. Отчасти это следствие экономической деградации, поскольку 
население надо чем-то занять. Но в любом случае милитаризм и демократия плохо 
совместимы друг с другом. Сегодня востребован новый Наполеон III – и Макрон, кажется, 
готов сыграть эту роль. Сегодня востребован новый Муссолини, и мы еще посмотрим, 
найдется ли кандидат на это место в Италии. 

А в самом деле, нужна ли демократия самим европейцам? Периодическая смена партий 
у власти – насколько она имеет отношение к реальным переменам? Макрон представляет 
партию, которая была создана под него и исчезнет, как только он уйдет со сцены. В Германии 
возник поразительный феномен – партия «Зеленых», отчаянно агитирующая за войну. И на 
ее фоне – миролюбивая правая АдГ, которую правящая элита ненавидит за пацифизм. 

И если у коренных европейцев есть все основания потерять интерес к демократическим 
выборам, то у новых европейцев – мигрантов, число которых постоянно растет, – такого 
интереса никогда не было, тем более что карательные меры угрожают прежде всего партиям 
и движениям, выступающим за сдерживание миграции. 

Для нашего общества нынешнее разоблачение демократического мифа в Европе – еще 
один поворот вечного сюжета про Ахиллеса и черепаху: мы пытаемся догнать Европу, учимся 
у Европы, подражаем ей, но за время нашего пути европейские ценности успевают уползти 
еще куда-нибудь. Только сбреем бороды, глядь, европейцы опять бороды отрастили. Только 
возьмем за образец немецкую разумность, как германский народ погружается в нацистское 
безумие. 
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Демократия успела прирасти к нашему образу Европы так же прочно, как утренний 
кофе с круассаном. Желание быть европейцем, устроить жизнь на европейский манер во 
многом было связано именно со стремлением к демократии. Иные наши сограждане даже 
стыдились, когда у нас не получалось в полной мере соблюсти европейские стандарты, и 
сетовали, что из-за несовершенства нашей демократии нам еще не удалось достичь 
всеобщего изобилия. «У них демократия, и именно поэтому они по-человечески живут». 

Сегодня этот тезис уже не работает. Оказывается, европейцы могут наплевать на 
демократию и по-прежнему чувствовать себя европейцами, а нас всё равно считать 
варварами. Выходит, демократия в России была предметом карго-культа, а сами светочи 
демократических принципов запросто выбросили их в помойку за ненадобностью – вместе с 
правами человека и независимостью суда. 

Что ж, будем привыкать к недемократической Европе, как прежде привыкли к Европе 
грязной, лживой, культивирующей уродство в искусстве и в жизни. Будем мыть свои тротуары 
шампунем не ради того, чтобы походить на европейцев, а ради нас самих. И будем строить 
свою жизнь без оглядки на столь изменчивые европейские ценности. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 84,55 ▼ 0, 32 

EUR 91,20 ▼ 0, 76 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


